

هذا البحر واذا كان بالمركب احد منهم تحاماه لصوص
الهنود وكفارهم ووصلنا بعد يومين الى جزيرة بييرم وضبط
اسمها بفتح الباء الموحدة وسكون الياء وفتح الراء وهي خالية
وبينها وبين البر اربعة اميال فنزلنا بها واستقينا الماء من
حوض بها وسبب خرابها ان المسلمين دخلوها على الكفار فلم
تعمّر بعد وكان ملك التجار الذي تقدم ذكره اراد عمارتها
وبنى سورها وجعل بها المجانيق⁽¹⁾ واسكن بها بعض المسلمين
ثم سافرنا منها ووصلنا في اليوم الثاني الى مدينة قوطة وهي
بضم القاف الاولى وفتح الثانية وهي مدينة كبيرة عظيمة
الاسواق ارسينا على اربعة اميال منها بسبب للجزر ونزلت في
عشاري مع بعض اصحابي حين للجزر لادخل اليها فوجد

Ceux-ci sont les dominateurs de cette mer, et lorsqu'il s'en trouve un seul à bord d'un vaisseau, les pirates et les idolâtres hindous s'abstiennent toujours de l'attaquer.

Au bout de deux jours nous arrivâmes à l'île de Beïrem, qui est inhabitée et éloignée de la terre ferme de quatre milles. Nous y descendîmes et puisâmes de l'eau dans un réservoir qui s'y trouve. Le motif pour lequel elle est déserte, c'est que les musulmans l'envahirent sur les infidèles; depuis lors, elle n'a plus été habitée. Le roi des marchands, dont il a été question, avait voulu la repeupler; il y bâtit un retranchement, y plaça des mangonneaux et y établit quelques musulmans.

Nous partîmes de Beïrem et arrivâmes le lendemain à la ville de Koukah, qui est grande et possède de vastes marchés. Nous jetâmes l'ancre à quatre milles de distance, à cause du reflux. Je descendis dans une barque avec quelques-uns de mes compagnons, lors du reflux, afin d'entrer